

gée dans la cirrhose hyperthrophique que dans celle de Laënnec, l'on doit faire une thérapeutique *eupéptique, aseptique et sédative*. L'alimentation ne sera pas composée exclusivement de lait, dont on a abusé depuis longtemps, car l'on sait que 15 minutes après son ingestion il provoque un écoulement de la bile; nous avons dit ailleurs qu'il ne convenait pas aux hyperchlorhydriques comme aliment unique. Le régime eupéptique consiste à utiliser et à diminuer les sécretions gastriques et hépatiques et à faire usage de préparations lactées au sagou, tapioca, riz, et aux farines de maïs, de lentilles, d'haricots, etc. (voir les régimes des hyperchlorhydriques, p. ).

Le blanc d'œuf peut être donné, mais le jaune est contre-indiqué à cause de sa richesse en cholestérol qui est un stimulant de la cellule hépatique; pour la même raison, il faut prévenir toute dénutrition considérable de la cellule nerveuse par un excès de travail cérébral ou de préoccupations psychiques qui déversent dans la circulation une trop grande quantité de cholestérol.

L'asepsie cutanée est réalisée au moyen d'une douche tiède en pluie très fine prise le matin, et d'une friction aromatique faite sur tout le corps, le soir au coucher. La coprostase qui irrite la cellule hépatique, tant par voie *réflexe* que par *ré-tention* des toxines, sera combattue par des lavements à l'eau tiède, à la glycérine ou à l'huile d'olive, exceptionnellement on donne un laxatif d'environ 12 grammes (3 1/2 drachmes) de sulfate de soude.

Les garganismes et les douches nasales préviendront la plus légère infection. L'eau sulfatée, l'eau distillée ou bouillie prise chaude à dose d'environ 200 grammes (6 1/2 onces) matin et soir avant les repas, est un des meilleurs sédatifs du foie et de l'estomac.

Une compresse froide, appliquée durant deux heures par jour, sur la région hépatique, active la circulation, décongestionne l'organe et empêche la destruction exagérée de l'hémoglobine. La médication sédative du foie et de l'estomac sera constituée par l'administration durant six jours de la